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為什麼不情願吃虧呢? 馬保羅

王利民牧師在我們當中講道的時候，經常提醒我們在教會中不要做消費者﹝consumer﹞，

卻要做貢獻者﹝contributor﹞•原因是在今日社會中，很多人來到教會，便視自己是一個接受服

是消費文化對整個社會的影響越來越大的現象•一般市民都會認同，只要我們有付出金錢或勞力，我們便要求得

到相對的回報•當我們付出一百元卻得到不足一百元的服務時，又或是我們付出了值一百元的服務卻得到不足一

百元的報酬時，我們便會為此忿忿不平，認為這是不公義的事，亦會認為對方是「欺騙」了自己或「剝削」了自

己•現代人最怕的是「蝕底」• 

私慾•」﹝羅 13：14﹞

他提醒我們不要只重視

多教會中有弟兄之間彼

益有關﹞，兩人竟告上

間有爭端，可交教會的

保羅對那些當事人說：

你們倒是欺壓人，虧負

7，8〕保羅的意思就是

是堅持要維護自己的利

叫更多人能認識上帝，

了「情願受欺」和「情

手外，有那一個使徒不

誤解、不曾受欺壓？我

主耶穌和福音的原故，

吃虧」也為人走第二里

聖經如何看這種消費文化？首先，耶穌絕對不會看自己為一個消費者•祂一生也視自己為一個服侍人的人

﹝或 神﹞•祂的名句就是：「因為人子來，不是要受人的服事，乃是要服事人，並且要捨命，作多人的贖價•」

﹝可 10：45﹞祂深深感受到，只要能做完天父交託給他要做的工作，表明他對天父的愛，這已是他獲得的最大

回報•我想，如果我們的主有絲毫「怕蝕底」的心態，他絕不會來到世上•其次，耶穌也教導他的門徒要以服事

人為人生最基本的態度•耶穌的教導是：「若有人強逼你走一里路，你就同他走二里•」﹝太 5：41﹞他自己就

是這樣生活•有一次，他聽到表哥施浸約翰的死訊，本想退到郊野安靜一回，但不料有很多人收到風聲，比他和

門徒還早便去到那裡•這時候，雖然耶穌很疲乏，心情也有憂傷，但他還是向眾人講道，滿足百姓的需要•耶穌

臨離世前，更在門徒面前替他們逐一洗腳，並說：「我是你們的主，你們的夫子，尚且洗你們的腳，你們也當彼

此洗腳•我給你們作了榜樣，叫你們照著我向你們所作的去作•」﹝約 13：14，15﹞可見耶穌希望跟從祂的人，

務的人，而教會中的牧師、傳道、幹事加上其他義工領袖等，便是提供服務的人•事實上，這明顯
使徒保羅也教導說：「不要為肉體安排，去放縱

又說：「愛是…不求自己的益處」﹝林前 13：5﹞

自己的享受，自己的利益•有一次，保羅聽到哥林

此相爭的事﹝一般聖經學者相信和爭奪一些金錢利

法庭•使徒保羅特別向他們曉以大義，他指若弟兄

長執們判斷，卻不應告上法庭，失去信徒的見證•

「為什麼不情願受欺呢？為什麼不情願吃虧呢？

人，況且所欺壓所虧負的就是弟兄•」〔林前 6：

為什麼你們不肯「蝕底」給你的弟兄？為何你們總

益？你們不相信上帝會為你們申冤嗎？

為著天父的旨意、為著完成救贖的工作、為著

不論是主耶穌基督自己、眾使徒、眾先賢們，都成

願吃虧」的人•除了主耶穌曾被罵不還口，打不還

曾被逼迫，不曾受冤屈？有那一個主的僕人不曾受

們作為處身於香港的今日信徒，我們是否願意為著

成為一個甘心服侍人，以服侍人為念，甚至「情願

路的人？

你願意走上這條窄路嗎？

都是願意放下自己，甘心服侍人的人•
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大家好！可能大家對我並不太認識，但我相信大家對我在一月初出的追稿Ｅ-mail 應該熟

識得不得了•我是第一次加入精兵通訊的 Fanny•〈YY 組的一員〉 〈註：不要以為我是幹事

Fanny 啊 ^o^ 〉•而且這次也是小妹第一次寫編者的話，所以現在是帶著戰戰兢兢的心情跟大

家分享呢•

其實我從來都沒接觸過文字事工，過去也只是投投稿〈當然不到死期也不會交啦〉•原本

天真的以為，只要所有稿件收齊後，精兵通訊便可完成，但當真正著手去做後，才發覺出版一

份精兵通訊，由構思到收稿，再到排版、編印是飽含了很多幕後人員的「汗水」，所以這份刊

物可是有一股「味道」呢！

話說回頭，小妹之所以加入精兵通訊，就是憑著這份天真無知，以為懂得打中文，懂得少少文書技能，便投入

事奉的當中•但所謂「不入虎穴，焉得虎子」，這是 神給孩子認識出版精兵通訊的難處，及體會何謂「萬事互相

效力，叫愛神的人得益處」以及「靠著那加給我力量的，凡事都能作」，使我更信靠 神，學習凡事交托的機會•

教會，可說是我們的另一個家，俗語有云「家有一老，如有一寶」，問問大家是否知道現在有多少位「寶貝」

在我們教會這個大家庭呢？給你們三秒時間，1、2、3……是超過十位啊！不知道的弟兄姊妹不要緊這一期我們就

訪問了當中的，十二位長者，希望大家對他們有多一點兒認識，下次在教會見到他們的時候，大家可以更容易跟他

們打招呼問候一下•另外，說明是「寶貝」，大家當然都要給長者多些關懷，關心

他們的代禱，在禱告中紀念他們的需要•

現在大家都知道教會有這麼多位長者了，再問一問：長者組的組長是那一位

呢？是了，就是馬世伯及 Peter•而 Polly 她會定時作長者探訪的，因此，他們也

需要我們在禱告中紀念他們，願 神用祂的愛吸引他們，使之更能快跑跟從主，

從 神中更得力去事奉•這一期，我們邀請了 Polly 及 Peter 跟大家分享一下心聲•

感謝 神!

妹妹妹 仔仔仔 記記記

小型的，增長快的、增長慢的，我亦嘗試過不同形式的事奉，用團契的、用小組的、以關係聯系小組的、以查

經教導為重要內容的•對象方面，從大專生到職青到夫婦，我都有參與事奉的機會•

嘗試過不同形式的事奉，我心底常有一個疑問，在多元化、多需要及急劇社會變化下，究竟怎樣的事奉最

重要？現代人實在要兼顧多方面的需要，家庭、事業、教會事奉、進修等等•若弟兄姊妹問我如何取捨，我又

應該如何答覆呢？

我的兩個確信 謝松輝

我做基督徒參與教會超過二十年，聽過無數的道，參加過各種類的訓練營及講座，

見證了時代的轉變，教會文化的改變，教會著重點也在轉變•

我感謝神有機會感謝 神，我有機會在不同類型的教會聚會，傳統的、大型的、開放的、

我想藉這個機會分享兩個確信•我信 神是藉教會擴展祂的國•若要取捨不同事奉

崗位的話，我會選擇教會•看看教會歷史，看看使徒行傳，看看保羅書信，你會感覺到

教會充滿問題，她從來都不完美•但 神卻叫教會活下來，歷兩千多年而不衰，證明 神

是要用教會在地上建立祂的國•教會的影響在於長久愛的關係下，生命得以改變、更新

及重整。愛的源頭是 神，愛的行動卻是藉著人行出來•

我信教會最重要的工作是叫屬靈生命代代相傳，延續下去，達成 神普世救贖的計

劃• 教會各樣的事奉應以改變生命，傳遞生命為中心•而生命的轉化，個人覺得是要聖

靈的感動， 神話語的建立，再加上弟兄姊妹屬靈上的指引及見證• 

 
我真的希望我們能携手努力，成為耶穌的門徒，也要訓練門徒，接續 神的大計劃•

說說說   
兄兄兄   

弟弟弟   



 


